

# Dimanche du Saint Sacrement

À l'occasion de la fête du Saint Sacrement célébrée le deuxième dimanche après la Pentecôte, (re)découvrons quatre documents pour approfondir notre amour de la Sainte Eucharistie et vivre plus intensément cette fête.

04/06/2021

« L'Église Catholique fait profession de rendre ce culte d'adoration au Sacrement de l'Eucharistie non seulement durant la Messe mais

aussi en dehors de sa célébration; elle conserve avec le plus grand soin les hosties consacrées et les présente aux fidèles pour qu'ils les vénèrent avec solennité. » (Paul VI, lettre encyclique *Mysterium Fidei*, 3 septembre 1965)

Voici quatre documents qui peuvent nous aider à vivre plus intensément cette fête et à approfondir dans notre amour envers la Sainte Eucharistie :

L'homélie « *Le jour de la Fête Dieu* » a été prononcée par saint Josémariale 28 mai 1964 et a été publiée par la suite dans « Quand le Christ passe ».

Elle commence par ces mots :

"En ce jour de la Fête-Dieu, nous allons méditer ensemble sur la profondeur de l'amour du Seigneur, qui L'a amené à demeurer caché sous les espèces sacramentelles"

Le 3 septembre 1965, le pape Paul VI publia sa lettre encyclique ***Mysterium Fidei***, dans laquelle il rappelait les vérités de foi fondamentales concernant la sainte Eucharistie et des critères sur le culte qui lui est dû. Il finissait en faisant une exhortation à promouvoir le culte eucharistique.

"Si la Sainte Liturgie occupe la première place dans la vie de l'Église, elle a, peut-on dire, son cœur et son centre dans l'Eucharistie, puisque celle-ci est la fontaine de vie où nous trouvons de quoi nous purifier et nous fortifier, en sorte que nous ne vivions plus pour nous mais pour Dieu, et que nous nous unissions entre nous par le lien si étroit de la charité."

Le pape Jean-Paul II instaura en 2004 une « Année de l'Eucharistie »

Secondant l'initiative du Pape, le 6 octobre de cette année, deuxième

anniversaire de la canonisation de saint Josémaria Escrivá, le prélat de l'Opus Dei, Mgr Xavier Echevarria, a adressé une longue lettre pastorale aux fidèles de la prélature.

Le prélat de l'Opus Dei, en plus de rappeler les vérités les plus importantes de la doctrine catholique sur l'Eucharistie, médite sur l'hymne eucharistique *Adoro Te devote*, qu'il commente à la lumière des enseignements de saint Josémaria.

Quelques jours plus tard, le pape publia la lettre apostolique **Mane nobiscum Domine** datée du 7 octobre. Dans cette lettre il exposait les raisons de son initiative :

« L'idée d'une telle initiative eucharistique était déjà depuis un certain temps dans mon esprit: elle constitue en effet le développement naturel de l'orientation pastorale que j'ai entendu donner à l'Église,

spécialement à partir des années préparatoires au Jubilé, et que j'ai reprise ensuite au cours des années suivantes.

Dans cette Lettre apostolique, je me propose de souligner cette continuité d'orientation, afin qu'il soit plus facile pour tous d'en recueillir la portée spirituelle. »

La lecture de ces documents peut certainement nous aider à donner un plus grand contenu à la célébration de la Fête-Dieu.

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cm/article/dimanche-du-saint-sacrement/> (11/01/2026)